

MEDIENMITTEILUNG

2. Mai 2022

Seit 25 Jahren im Einsatz für die Jugend

Die Offene Jugendarbeit Region Sissach feiert ihren 25. Geburtstag mit einer Party und einem Ehemaligen-Treffen. Seit ihrer Gründung begleitete und förderte die OJRS zahlreiche Jugendliche. In dieser Zeit änderten sich die Angebote immer wieder und wurden den jeweiligen Bedürfnissen angepasst.

Das Jugendzentrum «Club Underground» ist das Aushängeschild der Offenen Jugendarbeit Region Sissach. Es ist ein Angebot von Kind.Jugend.Familie KJF der Stiftung Jugendsozialwerk. Finanziert wird die Jugendarbeit von Sissach und weiteren Gemeinden und einer Kirchgemeinde. Neben dem Jugendzentrum gibt es noch zahlreiche andere Angebote. Zum Beispiel die Mobile Jugendarbeit: Die Jugendarbeitenden sind mit den beiden fahrbaren Jugendtreffs «Jugendmobil» und «The Truck» auf öffentlichen Plätzen in den Gemeinden unterwegs und pflegen den Kontakt zu den Kindern und Jugendlichen vor Ort und lernen deren Bedürfnisse und Anliegen kennen.

Jugendcoaching, Mädchen-Förderung und Sport

Im Jugendcoaching werden Jugendliche zu Themen wie Lebensplanung, Berufsplanung und Talentförderung über einen längeren Zeitraum begleitet. Über 50 Jugendliche profitierten in den letzten Jahren von diesem Angebot. Bei «Girls Connected» können Mädchen ihre eigenen Ideen verwirklichen. Dank dieser gezielten Förderung hat sich der weibliche Besucheranteil signifikant erhöht. Aus einer Initiative von einigen Jugendlichen heraus wurde «Parkour United» entwickelt. Bis zu 60 Kinder und Jugendliche nutzen pro Woche dieses Angebot. Die FunSportNight bringt Jugendliche am Samstagabend zum Schwitzen – natürlich immer in Kombination mit viel Spass an der Bewegung.

Im Zentrum steht Beziehungsaufbau

Durch die Förderung von DJ- und Musikproduzenten, die Renovation des Jugendzentrums «Club Underground» zusammen mit den Jugendlichen und einem kontinuierlichen Beziehungsaufbau zu Kindern und Jugendlichen in der ganzen Region Sissach, entstand eine hohe Motivation das Angebot gemeinsam zu gestalten. In den vergangenen Jahren besuchten regelmässig 300 – 400 Jugendliche die Events im Club Underground. Über 100 Jugendliche arbeiteten über mehrere Jahre verbindlich mit.

Jugendarbeit zeigt Wirkung

Mehrere Jugendliche, die vor über zehn Jahren erste Erfahrungen hinter dem DJ-Pult im Club Underground sammelten, haben inzwischen in London oder Amsterdam studiert und sind professionelle Musikproduzenten. Andere entdeckten dank dem Jugendcoaching einen erfüllenden Beruf oder pflegen weiterhin die wertvollen Freundschaften, die sie im Club Underground geknüpft haben.

Party im Mai – Treffen im August

Zum Jubiläum sind verschiedene Events geplant. Zwei ehemalige Jugendzentrum-Besucher planen am 7. Mai eine «Generation-Jubiläumsparty» im Club Underground. Dabei sammeln sie Geld für eine neue DJ-Anlage. Zudem wird es im August ein Treffen von ehemaligen Jugendlichen geben, um die alten Zeiten aufleben zu lassen.

Weitere Informationen: www.kjf.swiss / www.deinticker.ch/sissach

Die Offene Jugendarbeit Region Sissach ist ein Angebot der Abteilung Kind.Jugend.Familie KJF der Stiftung Jugendsozialwerk. Das Werk engagiert sich in der Präventionsarbeit sowie in der sozialen und beruflichen Integration. Zum Auftrag gehören Kinder- und Jugendförderung, Betreutes Wohnen und Programme zur Arbeitsintegration (www.kjf.swiss / www.jsw.swiss).